

- 11 de Octubre -

ACCIÓN PLURINACIONAL POR LA VIDA Y LOS TERRITORIOS.
¡BASTA DE EXTRACTIVISMO!

Este día se cumple un nuevo aniversario de uno de los acontecimientos más controversiales de la historia de la humanidad. El 12 de octubre de 1492, tras el arribo de los colonizadores europeos a nuestro continente, considerado a primera vista como un paraíso terrenal, comenzó el saqueo, la destrucción y el genocidio de los pueblos originarios que hicieron frente a ese primer choque, cambiando aquel sentido de lo sagrado por el peso de lo económico. Tan pronto como tuvo lugar el primer acto de extractivismo en nuestros cuerpos y territorios, paralelamente creció la resistencia de los pobladores ancestrales. Actualmente, seguimos enfrentando este genocidio prolongadamente silenciado no sólo en defensa del territorio que habitamos, sino también de una cosmovisión en la que la Tierra no es considerada una propiedad privada. Allí donde unos intrusos vieron recursos naturales ilimitados, los pueblos originarios sabíamos que era la fuente de toda existencia. Sin embargo, a pesar de la resistencia, el proceso de agotamiento de la Naturaleza y las masacres ya no se detendrían.

Lo mismo dan conquistadores, virreinos, estados democráticos, dictadores, multinacionales; a la hora del gobierno, todos y cada uno de ellos han hecho de nuestro suelo una cantera apta para la explotación y el ultraje, para la acumulación de riquezas que nada tienen que ver con la vida y el bienestar de todos y cada uno de los seres habitantes del continente y el planeta.

Al día de hoy, nos encontramos muy cerca de llegar a un punto de no retorno. El sistema mercantilista y el poder de las grandes compañías transnacionales no sólo están llevando a la pérdida irreparable de la biodiversidad planetaria y la destrucción irreversible de los ecosistemas, sino que también se ha convertido en un riesgo extremo para la pluralidad de las culturas. Las pruebas de todo esto están a la vista, ya no pueden ocultarse, y los cambios tan drásticos que la actividad humana está provocando vuelven incompatible la supervivencia de la especie humana en el planeta.

La desenfrenada carrera del poder mundial hacia un modelo de control económico capitalista engendró y nos obligó a integrar sociedades de consumo desmedido y absurdo a costa de enfermedad y muerte. La megaminería, el modelo industrial del agronegocio con su paquete biotecnológico de manipulación genética, el uso de agrotóxicos. La deforestación, endicamientos, quemados de humedales y bosques, contaminación de las aguas, emisión de gases de efecto invernadero, quema de combustibles fósiles, desinversión en proyectos de energías renovables, basurales a cielo abierto, calentamiento global, deshielo, depredación, extinción de especies animales y vegetales, desertificación, eliminación de ecosistemas de regulación climática. La reducción exponencial de la biodiversidad, la distribución desigual de la riqueza, hambre y miseria, hacinamiento. La elevada exposición a propagaciones de virus, la falta de vivienda y trabajo, la represión y violación de los derechos humanos. Estas son algunas de las causas y consecuencias de este modelo de producción basado en el saqueo y la destrucción que padecemos cotidianamente en cada uno de los rincones del mundo. Todas estas actividades sistemáticas son parte de un plan maestro para el Abya Yala firmado sin consulta pública previa y a espaldas de los pueblos. Por eso, denunciamos al plan IIRSA ahora denominado

Cosiplan, proyecto continental basado en el saqueo de los bienes naturales; así como también responsabilizamos a los diferentes gobiernos cómplices que crean las leyes e infraestructura para llevarlo a cabo.

Para esta fecha nos reunimos en distintos puntos del Abya Yala, de afrolatinoamérica, en medio de una pandemia que nos aísla y nos impide juntarnos. Hemos decidido sumar nuestras fuerzas y aunar nuestras voces contra el terricidio que día a día nos va quitando la oportunidad de un futuro en armonía con la Naturaleza, a la cual pertenecemos. Conmemoramos aquel 11 de octubre de 1492 como nuestro último día de libertad, en la víspera del comienzo de una dignísima resistencia ancestral que continúa hasta nuestros días y de la que, humildemente, nos consideramos continuadores.

Esta Acción Plurinacional por la Vida y los Territorios es un llamado de atención para quienes gobiernan, para que entiendan definitivamente que debemos construir un futuro inmediato sin más extractivismo, desde la participación activa de las comunidades en su conjunto. Exigimos a cada una de las esferas políticas que tomen las medidas pertinentes para incluir el accionar predominante de la sociedad y las comunidades en la toma de decisiones necesarias para garantizar la sustentabilidad, sin redundar en el discurso vacío de siempre, ya que los juramentos en público no se condicen en absoluto con sus políticas concretas.

Estamos convencidos que el único plan de políticas ambientales que realmente puede ser digno de proteger la Pachamama y de comenzar a restaurar el daño cometido contra Ella sólo podrá concretarse si contempla, como medida primordial, ponerle freno a este modelo productivo depredador y feroz que sólo promete el exterminio de innumerables formas de cultura, de la vida natural y de nuestra especie humana. No permitiremos que la salida a esta crisis económica se realice a costa de la destrucción de la Naturaleza, la Pachamama, en su sentido integral. Ese es nuestro objetivo común.

Todo esto implica, claro está, reconsiderar algunas decisiones y desarticular algunos acuerdos que firmaron los gobiernos y dejar de violar las leyes que protegen los derechos de los pueblos y el ambiente. Solo para dar algunos ejemplos, desde marzo y en plena cuarentena, actividades como la megaminería, la forestal y las fumigaciones fueron declaradas como esenciales para poder seguir operando. Se han bajado los impuestos a la importación de insumos para la fabricación de agrotóxicos, se ha aprobado el Plan AgTech para el sector agropecuario, el AgOne de Bill Gates para monocultivar la tierra y acaparar las semillas; se han aprobado más eventos transgénicos incluyendo a un alimento fundamental como la papa; se está por firmar un acuerdo con China que sacrificaría 25 territorios, instalando en ellos megafactorías de cerdos a riesgo de nuevas pandemias y perpetuando la crueldad animal, mientras el hambre se profundiza en comunidades locales; se ha permitido que los grandes desarrolladores inmobiliarios y empresarios del agronegocio provoquen incendios en bosques nativos y humedales, causando daños inéditos e irreparables, que nos han dejado en llamas mientras quienes tienen verdadera responsabilidad -política y material- aún no han recibido el merecido repudio y castigo. Entre estas y otras tantas cosas, los gobiernos han acordado también profundizar la explotación ya existente de nuestras montañas, humedales y salares a través de la megaminería.

Por esto y mucho más nos organizamos, porque no podemos seguir esperando que otros decidan cuándo es conveniente hablar sobre el cuidado de la Tierra. Ya aprendimos que las promesas no nos devuelven nuestros ríos, nuestra agua pura, bosques, selvas y ecosistemas enteros; así como tampoco curan las heridas que las represiones provocan en nuestras hermanas, hermanos, hermanes, por resistir tantos atropellos. Aquí, en el monte, en la montaña, en la pampa profunda, en las ciudades y a lo largo y ancho de todo un territorio sacrificado, las comunidades y organizaciones socioambientales jamás hemos dejado de sentir los duros golpes de las políticas extractivistas, que no solo explotan los suelos, sino que arrasan con los territorios en los que abundan vida y culturas, historia y saber popular.

Una vez más y definitivamente, por la Vida y el Territorio, decimos: no hay plan ambiental que pueda considerarse serio o verdadero si no implica un freno al extractivismo.

Por eso, exigimos.

Basta de extractivismo!!!

Jallalla! Mariciwew! Jaylli! Arriba les que luchan!!

Convocamos:

- Frente de Lucha por la Soberanía Alimentaria.
- Asamblea de la Plaza, Tucumán
- Asamblea HOCO, Berazategui.
- Preservando Hudson.
- Foro Río de la Plata.
- Reserva Natural de Ciudad Evita.
- No a la entrega de la costa Avellaneda Quilmes.
- Centro cultural comunitario el Bondi
- FOL
- Conciencia Ecológica - San Pedro, Buenos Aires.
- Amigos del Parque Aguiar.
- Asamblea Ambiental San Nicolás.
- Asamblea de Villa la Ñata y Dique Luján.
- Sembrando Conciencia Baradero.
- Asamblea Unidos por el Río, Vicente López.
- Todxs por el Yrigoyen.
- Vecinos por el 100% Verde en el golf de Villa Adelina
- Asamblea por el Parque Público Beccar.
- Vecinos Autoconvocados Humedal Canal Génova.
- Vecinos Contaminados Berisso-Ensenada-La Plata.
- Salvemos el monte de Berisso, Pcia. De Buenos Aires.
- Villa Constitución sin Venenos.
- EcoCampana.
- Organización de ambientalistas autoconvocados.
- SOS Humedales Escobar
- Red de Vida por la Bioculturalidad, México
- Red no a las Represas, Santa Cruz.

- Movimiento Patagonia Libre
- ReExistencias por el Buen Vivir, Tucumán
- Frente Tucumán Contra las Megafactorías Porcinas.
- Espacio Permacultural Amarantes, Tucumán.
- Fuera Porta, Córdoba.
- Comunidad bojan' charrúa, comunidad tacuabe.
- Integrantes de la alianza bojan' y comunidad Hue` Entre Ríos.
- Comunidad betum, Salto, Uruguay.
- Red Federal de Docentes por la Vida.
- Naturaleza de Derechos
- ConCiencia agroecológica 9 de Julio, Pcia. de Buenos Aires.
- Vecinos autoconvocados de Andalgalá, Catamarca.
- Asamblea el Algarrobo, Andalgalá, Catamarca.
- Ecogua, Entre Ríos.
- Paren de Fumigar Pergamino, Pcia de Buenos Aires.
- Marcha Plurinacional de los Barbijos, Santa Fe
- Tierra para vivir y CoPA en Marabunta
- Cátedra Libre de Soberanía Alimentaria UNLP
- Asamblea Popular por el Agua, Mendoza.
- USIN (Colectivo por la Soberanía Alimentaria y la Salud de los territorios, Tierra del Fuego)
- Ecos de Saladillo, Pcia. de Buenos Aires.
- PUCARA. Pueblos Catamarqueños en Resistencia y Autodeterminación.
- Comunidad Atacameños del Altiplano, Antofagasta de la Sierra
- Comunidad Antofagasteños de Antiofaco. Antofagasta de la Sierra.
- Asamblea por el ambiente la salud y la vida, Bahía blanca
- Rebelión o extinción - XR Argentina, Buenos Aires
- Multisectorial humedales, Rosario
- Huerquen, comunicación en colectivo, Buenos Aires
- Vecinxs autoconvocadxs por la salud ambiental, Trenque Lauquen, oeste de la Prov. De Bs. As.
- Entrelazando en Abya Yala, Buenos Aires
- Madres de Ituzaingo, Linea fundadora, Córdoba Capital
- Va Amancay- Calamuchita
- Desvío a la Raíz ! Agricultura ancestral, Santa Fe.
- Madres y vecinos autoconvocados de Berrotaran.
- Asamblea por el agua y los bienes comunes de Luján, Lujan de Cuyo, Mendoza.
- Caravana de los pueblos , Santa Fe
- Multisectorial humedales, Buenos Aires.
- Andino Verde organizado, Santa Fe
- Lalck cketi turismo sustentable y ecológico, Atacama, Chile.
- Puesto Muyu, Los Molles.
- CaLiSA 9 de Julio, Pcia. de Bs. As
- El Paraná No Se Toca, Rosario
- Venceremos partido de trabajadorxs, Argentina
- ConCiencia Elemental, Rosario
- Gane quien gane y Asociación Argentina Uruguaya de Economía Ecológica, Escobar
- Foro hídrico lomas de Zamora

- Foro Santafesino por la Salud y el Ambiente, Santa Fe Capital
- Grupo de autocovocadxs "El Paraná NO se toca" , Rosario
- Subversión , Argentina
- Coordinadora de Ongs no gubernamental de la costa, Santa Fe
- Asociación civil Manos Vivas, Arroyo Leyes Santa Fe
- Asamblea Pachamama Montevideo
- Andino verde organizado, Rosario
- Asamblea por la vida de Chilecito (La Rioja)
- Asamblea Amaicha de Pie
- Corriente Emancipación Sur.
- Museo del Hambre
- Cátedra Libre de Soberanía Alimentaria de la Escuela de Nutrición de la UBA
- Seminario sobre el Hambre y el Derecho Humano a la Alimentación Adecuada de la Facultad de Derecho de la UBA
- Sembrando conciencia Baradero
- Paren de Fumigarnos Necochea Quequen
- AC. Vecinxs Unidos del Barrio Grande, Gral. Rodriguez.
- Cuadrilla de la tierra, Rosario
- Área de comunicación comunitaria UNER
- Colores Tierra, La Matanza
- Ambiente Saludable San Andrés de Giles
- Frente ecoperonista, ER
- Asamblea Ciudadana por la Defensa de las Sierras de Tandil
- AMIGOS DE LA TIERRA ARGENTINA
- COENDU Conservación de Especies Nativas del Uruguay
- Escuela Secundaria "Andres Carrasco Saladillo
- El Calafate Consciente
- Comunidad Warpe Micayac Llahue Xumec
- Movimiento Nacional de salud Laicrimpo
- Casa de todos, Rosario, Santa Fe, Argentina
- Huerta comunitaria En Pampa y la via, Berazategui
- Junta Vecinal por un ambiente saludable Tandil
- Sembrando Conciencia Baradero Baradero, bs as
- Pura Praxis teatro de las oprimidas - Red Ma(g)dalena Internacional, Buenos Aires
- Conciencia Ecológica, San Pedro
- Sembrando conciencia socioambiental Necochea
- Asamblea de mujeres emprendedoras de Villa Mantero Villa Mantero, Entre Ríos
- Asamblea de Famatina, La Rioja
- Preservando Hudson, Guillermo E. Hudson
- Pañuelos en Rebeldía Equipo de Educación Popular
- Casa Panaka - Casa para niñxs, mujeres, disidencias. Xul-ha. Estado de Quintana Roo. México.
- Vivero Atrapasueños, San Gregorio de Polanco, Uruguay
- Asamblea d L Heras por el agua pura Mendoza
- Colectivo Ñangapiré, San Gregorio de Polanco, Tacuarembó. Uruguay
- Asamblea Maipucina por el Agua Maipú, Mendoza
- Veredas Vivas, CABA
- Colectivo Volviendo a la Tierra (Cordoba)

